

好奇心のトビラ通信

教育編

いつもお世話になっております。公設塾 mineto です。毎週水曜日に行われている好奇心のトビラ授業の様子を、テーマごとにお送りしていきます！今回は「教育編」での学びや塾生の様子をお届けします。

CONTACT

美祢市公設塾 mineto

Tel 0837-53-0311

kousetsujuku.mineto@gmail.com

教育編の授業内容

理想の学校とはどのような場所か探究しました！

毎週水曜日の好奇心のトビラ授業は、情報編に続き、「教育編」を実施しました。

”教育とは、全ての人の可能性を拓くもの”をテーマに、教育について探究していきました。

第一回授業では、日本の教育の歴史について寺子屋から現代の学校教育までの流れを学びました。授業の最後には”生きる力”とは何かを議論。「自分で考えたり、努力したりすること」「誰かのために思いやれること」「自分の好きなことを思いっきり楽しむこと」など、様々な意見が出ました。

第二回、第三回授業では、グリーンスクールやサドベリースクール、ミネルバ大学、ハイテックハイなどの、世界各国で行われている教育に触れ、知見を広げていきました。

最終回となる第四回の授業では、これまでの学びを踏まえて、美祢市内の中高の先生をはじめ、7名の大人の方と一緒に「理想の学校の教科・行事・教室を考えよう！」をテーマに議論を行いました。その内容を少し紹介します。



【第四回での議論の内容】

■教科

・生き抜くために必要な力を身につけたいから、“数学”と”科学”を学んだ後に”サバイバル”とか”農業”のような実践的な教科があるといいと思う。

■行事

・修学旅行はホームステイしたほうが、その土地のことを知ることができると思う。
・文化祭に地域の人を呼んで、地域の人と一緒に運営したい。

■教室

・日替わりでクラスのメンバーが変わったり、自分で教室を選べたりしたら、モチベーションが上がると思う。

気づき/学び 塾生が授業後に書いた感想を一部抜粋

世界にはいろいろな学び方があり、いろいろな考えがあるということがわかった。サドベリースクールは自由すぎてそれはそれで大変そうだなと思った。



自分の理想の学校と、他の人の意見が違って面白かった。教育について考えるのは難しいと思った。



ハイテックハイでは、自分で考えて行動することが当たり前になっていた。テストがないのは不安だけど、自分の学力を知りたいときに、自由に受けられるようにしたらいいと思った。



自分の理想の学校を考えられてよかった。教育に興味があってもなくても、自分のこととして考えようと思った。



自分たちの意見を尊重して自由に過ごせる学校がいいと思う。教育はとて人生において大切だということがよくわかった。



教育は昔からあって、義務付けたことや、教育費を払うようになったことにも理由があることを初めて知った。学校の授業が嫌な時もあるけど、授業にも意味があるから、これからはポジティブな気持ちで学校生活を送りたい。



次回のテーマ

◎次のテーマは「金融編」

第一回、第二回授業では、金融とは何か？そもそもお金と金融の違いは何か？を歴史を辿りながら探究していきます。

第三回授業では、仮定の投資ゲームを通して、お金を上手に利用すること（＝金融）を体感的に学びます。

人生の達人の回では、金融に精通する方をお招きし、美祢市を盛り上げていくための事業を考えるワークを実施する予定です！

